第2学年 学年だより

#### 第16号 2023年9月26日(火)



## Move On



# パナリングで行き方発見プログラム



今年度は久しぶりに職業体験学習を再開する予定です。1月の職業体験

学習に向けて少し"仕事"や"働く"ことを考える機会を設けています。1学期に『働くときに大切にしたいことは』というダイヤモンドランキングをしたときに、一番大切なものは"お金"を選んだ人が多かったので、人生に必要なお金の収入面(生涯賃金や社会人1年目の月給等)、支出面(生活費や子育てにかかる費用等)を学習しました。思っていた以上に、子育てに費用がかかっていることを改めて知り、保護者の方に感謝する生徒が多くみられました。また、日本の企業数や日本の総人口の何%の人が働いているのか等を学習しました。

#### ≪感想≫

- ○細かいお金のことが分かったり、仕事とお金のつながりがなんとなく分かった。
- ○男性、女性、大卒、高卒では収入が違うので驚きました。
- 〇親が自分達に1年で使っているお金があまりにも多かったので、がんばって育ててもらえて ありがたいなと思いました。
- 〇仕事にはいろいろな産業や職があることが分かったので、自分がやりたいと思う職業を考える機会をつくりたいなと思います。
- 〇思ってたよりだいぶお金がかかっていた。お金をかせいで私たちを苦労させないでくれてる 家族には感謝でした。
- 〇お金についても、どんな職につきたいか、その仕事についての知識が必要だと思った。今の うちに色々なことについて知っておかないとと思った。
- 〇日本には、たくさんの職業や企業がある事が分かりました。今、私ができることはどんな 職業があるのかや、どんなものが自分に向いているか調べることだと思いました。
- 〇これから生きていくための勉強みたいな感じで学べてよかったです。中学の間で学べて よかったことがいっぱいありました。
- 〇仕事だけでたくさん種類があって、今は高校を決めるっていう事やけど、社会に出たときの 選択の広さが、今とはくらべものにならんなぁと思いました。

第2回目は、『社会で働く人々の役割』ということで、製品が手元に届くまでに

#### 企画→開発→製造→物流→販売→アフターサービス

と職種工程の順があり、その中にも多岐にわたる仕事があること、また、 教師や医師等に求められる「能力」や「態度」について学びました。



≪感想≫

- ○普段、店に並んでいるだけの物を買っていたけど、その店に並ぶまでに様々な役割を持った 人が、自分の役割を果たして、現在、店に並ぶまでにいたっているんだと思った。
- 〇仕事には色々な役割があって1つ1つ求められる能力などがちがうから自分にあった役割を つけたらいいなと思いました。
- 〇今回この授業を学んで、1つ1つの物が、こうして私たちの手元に届くまで多くの人が かかわってできているのだと感じました。
- ○職業によって、色々な態度、能力がいるんだなと思った。
- 〇それぞれの職業によって求められる能力が違うことが分かりました。どの職業もやりがいを 感じられそうだと思いました。
- 〇仕事は、一人じゃなくて、みんなで協力して働くことが大事なのだと知りました。また、 その職業によって「能力」などがあるので、自分に合った仕事を探すことが大事だと思いま した。

### 職業インタビュー ありがとうございました

インタビューに答えてくださった皆様、お忙しい中、本当にありがとう ございました。生徒は、保護者の方が接客業や事務等の仕事をしている ことは知っていても、詳しい仕事内容を初めて聞いた人もいるのはない

でしょうか。また、仕事をしていく上で「こんな大変な思いをして仕事をしているんだ、



でもこんなやりがいがあるから続けることができるんだ」等を 感じた生徒もいるでしょう。掲示しているものを見ている人が 多く、興味ある仕事について必要な知識・技術等も知ることが でき、今後の職業体験学習、DB、仕事を考える参考になればと 思っています。



※9/30(土)体育大会 ; 給食がないため、お弁当がいります。 ご準備、よろしくお願いいたします。

